

Artillería



Golpe blando en Perú

La trama del poder legislativo contra el presidente constitucional de Perú es muy parecida a la guerra judicial y mediática contra Cristina Fernández; a la persecución contra Dilma Rousseff y Lula en Brasil, a la destitución de Fernando Lugo en Paraguay, al secuestro de Mel Zelaya y a la campaña contra Manuel Correa en Ecuador. Estamos frente a la puesta en escena de un guión casi perfecto, que juega con instrumentos

con apariencia de legalidad y con un alto componente mediático que le imprime un carácter de cuasi verdad. Detrás se ocultan maniobras, manipulaciones, mentiras y componendas a muy alto nivel. El experimento de los golpes blandos en la región, sigue su curso. Congresos, jueces, poder mediático, presión económica, sanciones, son algunas de las tácticas de la guerra “suave” dirigida por el imperio.

Lo de Pedro Castillo se veía venir desde que asumió la presidencia. Con lo que no contaron los protagonistas del golpe parlamentario y ni siquiera el mismo Castillo, fue con los cientos, miles de peruanos, que están llegando a Lima desde todos los rincones de Perú para dar su apoyo al presidente que eligieron para el periodo 2021-2026 y exigir que “se vayan todos” los usurpadores.

F/ EFE

Suplemento dominical del
CORREO DEL ORINOCO

Lunes 19 de diciembre de 2022 • Nº 592 • Año 9 • Caracas

“Peruanazo” contra la derecha golpista

Bajan de los cerros y montañas, an con sus alforjas cargadas de esperanzas pero también con la rabia escrita en sus rostros debido a tantos años de maltrato. Siglos en realidad.

T/ Carlos Aznarez
F/ Cortesía

En el camino a la ciudad se van encontrando con otros y otras tan enojados como ellos, ya que nuevamente han sido burlados por los de arriba. Saben que tienen la razón de su lado, votaron a un maestro para intentar cambiar lo que andaba tan mal, y de pronto se dieron cuenta que los de siempre no iban a permitirles ilusionarse.

Un día se habían despertado con la noticia que su presidente por fin se decidía a dar un paso tan reclamado por el pueblo que lo puso en su cargo: disolver ese putrefacto Congreso. La alegría duró poco, el presidente fue encarcelado y la vice traidora aprovechó para quedarse con el cargo. Es en ese preciso instante que decenas de miles se decidieron a ponerse en marcha. Por dignidad, por los que dieron su vida en distintas etapas, y porque todo tiene su límite y cuando se traspasan ciertas instancias, el estallido es imparable y se transforma en “Peruanazo”.

El pueblo de la Capital y todas las regiones están escribiendo una nueva página de su historia de rebeldía contra el autoritarismo y la traición. Esta sublevación nacional contra el golpe de derecha fraguado por el fujimorismo parlamentario con la complicidad de la burguesía limeña y los altos mandos de la policía y las Fuerzas Armadas, está demostrando también el repudio hacia la clase política y esa obsoleta “democracia” que actúa como rehén del imperio.

Si bien Pedro Castillo casi no pudo gobernar debido al constante acoso de la derecha, y en ese andar fue pasto además de sus propias debilidades, está claro que al disolver tardíamente el Congreso, dio la clave concreta de la conexión con un reclamo popular de vieja data. Su detención y el permanente intento de humillarlo, pone de forma transparente el odio de clase que la élite peruana siente por la mayoría de los campesinos y trabajadores.

Hagamos memoria: desde antes de ganar la segunda vuelta, la derecha puso a Castillo en la mira, lo acusaron desde ser terrorista hasta corrupto, ensuciaron con mentiras su pasado y su presente, el de él y el de su familia. Lo obligaron a que modifique el rumbo de lo que se había planteado hacer en sus compromisos con el pueblo pobre, tra-



A Pedro Castillo lo acorralaron desde la toma de posesión



A Cristina Fernández le impiden la participación política

bajador y campesino. Nada le alcanza a la furibunda ultraderechista Keiko Fujimori y sus amigos empresarios (esos sí corrompidos hasta más allá del límite), militares con pasado criminal, policías ídem y paramilitares al servicio de los negocios narcos. Siempre pedían más y más, para no dejar gobernar a un Castillo

Detrás de este golpe palaciego en el cual la usurpadora Dina Boluarte es una típica marioneta, están los intereses del imperio estadounidense, ávido por apropiarse aún más de las

riquezas naturales del Perú. Ellos, con su embajada haciendo lobbie son los culpables fundamentales de que cada vez más se agranden las diferencias entre los que ganan millones y el pueblo pobre. Son insaciables, y necesitan para controlar la situación a su favor, reprimir, asesinar, militarizar el país, como actualmente lo han hecho, y apoderarse de las instituciones a través de sus testaferros.

Sin embargo, como ya ocurriera en otras oportunidades, los hombres y mujeres del Perú profundo y peleón dirán

la última palabra: exigen cerrar el Congreso, la restitución de Castillo, y una urgente Asamblea Constituyente donde estén representados los y las que nunca entran en la lista, los nadies, los que con sus manos y su sacrificio construyen el país. Es otra vez la hora de los hornos, donde la barricada cierra la calle pero abre el camino, y el “Peruanazo” obliga a cada cual ponerse en el sitio que le corresponde. Solo el pueblo salvará al pueblo. ✚

Fuente: Telesur.net / Blog de Carlos Aznarez

Castillo: un presidente asediado



T/Angel Guerra
F/ Cortesía

Quienes se dicen satisfechos con la supuesta constitucionalidad de la brutal destitución del presidente Pedro Castillo por la dictadura parlamentaria peruana, le hacen un flaco favor al movimiento democrático y progresista, ya sea consciente o inconscientemente. De la comprensión de esta realidad depende el grado de lucidez de un político progresista o revolucionario en la dura disputa por nuestra América entre las fuerzas populares y el imperialismo asociado a las serviles derechas locales. Castillo no intentó ningún golpe. En cambio, si lo llevaron a cabo la neoligarquía peruana, los medios hegemónicos nacionales e internacionales, el corrupto fujimorismo, las transnacionales mineras y la derecha internacional simbolizada en Mario Varga Llosa, ese gran escritor peruano devenido ciudadano español y marqués de los borbones. La candidatura del líder magisterial fue repudiada por las racistas y clasistas elites peruanas no más dada a conocer y nunca tuvo la simpatía de las fuerzas armadas, que inclinaron la balanza contra el presidente a la hora decisiva. Desde el principio de su mandato no dieron un minuto de tregua al maestro y campesino cholo y serrano. Cuando se conoció que había ganado la primera vuelta en las elecciones, toda la derecha y el capital se volvieron contra él. Muchos que, como Vargas Llosa, habían dicho pestes contra la dictadura fujimorista y su sucesora Keiko - corrup-

ta y reaccionaria, como su padre-se convirtieron en activistas de su candidatura. A Castillo, en un acto insólito, lo hicieron esperar 42 días para la toma de posesión a fin de propiciar que la hija del dictador y los medios crearán el sentido común de que el maestro había llegado a la presidencia mediante un fraude electoral, buscado con lupa y nunca demostrado.

Cuando se va a la esencia, queda claro que Castillo fue víctima del golpismo, común hoy a todas las derechas cuando la democracia no satisface sus intereses. Cierto, el presidente, acosado, sometido ya a dos votos de vacancia (destitución) que no tuvieron mayoría y en circunstancias no aclaradas disolvió el Congreso y llamó a elegir una Asamblea Constituyente, exactamente la clamoro-

sa exigencia popular del Perú profundo que hoy inunda las calles del país, pero al hacerlo vulneró la Constitución fujimorista y dio pie para el éxito del voto de vacancia y su ilegal secuestro por la policía. Pero formalidades aparte, su caso está en total sintonía con los golpes parlamentarios, mediáticos o militares contra otros líderes progresistas y revolucionarios de la región. Si censuramos los viles e inconstitucionales golpes o exclusiones ilegales y antidemocráticas contra los presidentes Zelaya o Lugo, contra Dilma, Cristina, Evo o Correa. O el juicio y condena espuria contra Lula para impedirle ganar la carrera presidencial al impresentable Bolsonaro, con la misma vara debemos medir el golpismo contra Castillo. A su escala y circunstancia, el maestro sufrió los em-

bates del golpe continuado desde que se anunció su candidatura hasta hace unos días, el fatídico 7 de diciembre. Lo mismo que intentaron en Venezuela y, con peculiaridades únicas, contra Cuba aunque hayan fracasado en ambos casos. Cuba, con el bloqueo yanqui de 60 años como telón de fondo de una guerra no convencional que ha pasado por invasiones, olas terroristas, guerra mediática recientemente incrementada, junto a un endurecimiento sin precedente de la asfixia económica.

Volviendo a Perú, ¿cómo su pueblo si ha entendido tan cabalmente el tiro de gracia que pretende asestarle a los más elementales derechos democráticos el parlamento mafioso y dictatorial? Si, saben que Pedro Castillo cometió el error de hacer concesiones a la derecha para sostenerse, de no apelar a la movilización social sino cuándo fue muy tarde para defender el encargo que le entregaron los nadies del Perú. No es casual que hayan sido los líderes de México, Cuba, Venezuela y Bolivia los que más temprano enfatizaron en el carácter racista y golpista de la destitución de Castillo. Desde días antes venía advirtiendo AMLO los peligros que corría el gobierno del maestro. Consecuente con su tradición, le ofreció asilo político en cuanto se supo de su destitución y apresamiento inconstitucional. Incluso en los términos de la constitución fujimorista, que es gran parte del problema del sistema político peruano. Es todo un poema la contentura de Washington y del jefe de la OEA, Luis Almagro, con este desenlace profundamente autoritario y antipopular empujado por un Congreso rechazado por la gran mayoría de peruanos. O renuncia el Congreso y un gobierno provisional convoca a elecciones verdaderamente democráticas y a una Asamblea Constituyente que eche al bote la Constitución fujimorista y redacta una nueva, o correrá en Perú quién sabe cuánta más sangre inocente. ✚

Telesur.net / Blog de Ángel Guerra



Golpe de estado congresal



La destitución y prisión de Castillo es inconstitucional



El pueblo peruano tomó las calles en apoyo a Pedro Castillo

T/ Cynthia Cisneros Fajardo
F/ Cortesía

El atropello actual que se comete contra el presidente Castillo es solo una muestra más de este racismo sin límites de una derecha fascista y depredadora que durante los últimos 15 meses ha impedido a través del Congreso cualquier implementación de políticas que vayan en favor del pueblo peruano, con la aquiescencia de un libertinaje de prensa experta en trastocar los hechos y reducir la realidad a un show de la miseria, y una derecha fascista, dueña de los monopolios y oligopolios que pretenden evadir el control que el nuevo presidente de los peruanos pretendía imponer durante su mandato y que se concretara con su mensaje a la nación el pasado 7 de Diciembre del 2022. Este ha sido el escenario político previo a la destitución y detención del presidente Pedro Castillo.

Con una población de 32 millones de personas, con más de 50,000 muertos por la pandemia del 2020 y con una amplia descredibilidad del aparato público, con un sistema de salud inoperante frente a más de un millón de infectados durante la mencionada pandemia y con casi 6.7 millones de personas que habrían perdido su trabajo como resultado. El pueblo peruano se encuentra lidiando con una inflación acumulada que llegó al 5,64% hasta agosto del 2022 según el Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI), y que afecta de forma dramática en los precios de la canasta básica familiar, en tanto según el reporte institucional de los 586 productos que la componen, 428 subieron de precio. Además de subir el precio de los bienes y servicios como salud (0,56 %), alojamiento, agua y electricidad (0,44 %), comunicaciones (0,07 %) y educación (0,05 %) entre otros.

Cabe destacar que desde que el presidente Castillo asumió el gobierno en julio del 2021 “La tasa de desempleo de Perú descendió al 7,2 por ciento en los tres meses transcurridos hasta octubre de 2022, frente al 9,6 por ciento del mismo periodo del año anterior, ya que el

En toda la isla viven unos 4000 habitantes más o menos, en total son 10 comunidades en unos viven 400 familias en otros 500 en otros 250, a veces tienen 2 o 3 terrenos cada familia y hacen una siembra al año, por terreno a veces 4 arrobas se saca de papa, después cebada, oca, habas, trigo,... las casas cuentan con pozo séptico. Cada año en Enero se hace un ritual en lo alto de la montaña en honor a la Pachamama y en el templo del Pachatata (sobre un volcán apagado) para que nos vaya bien en la producción. Durante la pandemia ninguna autoridad se hizo presente solo vino el alcalde una vez en todo el año trayendo algo de víveres...

Epifanía, Amantani Lago Titicaca, Septiembre 2022

número de desempleados disminuyó en 115 mil, hasta 385,5 mil. Mientras tanto, el número de ocupados aumentó en 279,8 mil, hasta los 4,99 millones. Es decir que la tasa de empleo subió 2,4 puntos porcentuales hasta el 92,8 por ciento y la tasa de actividad subió 0,5 puntos porcentuales hasta el 65,4 por ciento”, según el INEI. De ahí el amplio respaldo popular con el que cuenta el actual presidente del Perú hoy secuestrado y destituido de su cargo por un golpe de Estado congresal y una presidenta de facto que fuera su Vicepresidenta de partido y que ya lleva dos muertos en sus primeras horas de usurpación del poder.

Hoy se concreta en el Perú un golpe de Estado Congresal que se consolida con la complicidad de un aparato público corrupto y clientelar con una justicia sometida a grupos corporativos de la élite peruana dueña de los monopolios y oligopolios en el país, que hoy están generando esta crisis económica y política en el Perú, bajo evidencias inexistentes en tanto acusan al presidente por un discurso emitido el 7 de diciembre en el que anuncia el cierre del Congreso y lo detienen bajo la acusación de rebelión sin presentar mayores pruebas que una declaración verbal lo que carece de toda legalidad y atenta contra la inmunidad de la que goza como presidente del Estado, ya que si bien el mandatario resolvió el cierre del congreso debido a su operar inconstitucional bloqueando la implementación de políticas del Ejecu-

tivo en beneficio del pueblo peruano, lo cierto es que no existe ninguna resolución ni documento que evidencie un accionar inconstitucional en su calidad de presidente de la República y que por lo tanto evidencia por parte del Congreso un accionar y un proceso legal contra el primer mandatario viciado de nulidad en tanto lo detienen arbitrariamente, es decir lo secuestran y luego violan el principio de legalidad constitucional al negarle su derecho a la defensa y vulnerar la norma legal existente, en una demostración grotesca de sometimiento de la justicia peruana a estos intereses corporativos con una prensa que carece de cualquier adjetivo por la podredumbre de su accionar, la falta de ética y profesionalismo que se combina de manera ejemplar con el discurso de la mas media internacional sometida a estas grandes corporaciones transnacionales con claros intereses en la permanencia de esta corporaciones de monopolios y oligopolios anti patria del Perú.

Sin embargo la respuesta inmediata y masiva del pueblo Peruano frente a este atropello y su demanda por la restitución del presidente y la convocatoria a una Asamblea Constituyente está generando una ola de protestas no solo a nivel nacional sino también internacional en apoyo al respeto a la democracia de los pueblos y en contra de esta políticas genocida pro USA cuyos intereses corporativos van por encima de la vida y la dignidad de las personas.

Horas de tensión vive nuestro querido Perú con una sarta de politiqueros mediocres que se vendieron al mejor postor y que creyeron que la dignidad del pueblo se puede seguir manoseando como hicieron sus gobiernos de derecha que durante años exaccionaron la riqueza de nuestro país y que hoy pretenden a nombre de un contubernio de intereses corporativos disimular esta nueva dictadura del poder creyendo que el pueblo peruano se reduce a las opiniones de una élite peruana rancia y deslegitimada por la corrupción de la que hizo gala en el manejo del aparato público.

Sin embargo aún más, los intereses claramente definidos de corporaciones mineras Canadienses que dañaron dramáticamente el medioambiente de nuestras comunidades y que son los terceros mayores inversionistas luego de China y Gran Bretaña según un artículo publicado por Asad Ismi (2022). Con las compañías de Barrick Gold, Teck, Pan American Silver, Iberian Minerals, Fortuna y Málaga, son considerados hoy como el motor impulsor de un programa de desestabilización contra el gobierno del presidente Castillo, que hoy se concreta con un golpe de Estado Congresal, frente a la determinación de éste para exigir a estas compañías un pago mayor al estado peruano acorde con los estándares de normas medioambientales. Además claro está de pretender regular a los monopolios y oligopolios de la élite peruana tan ampliamente reconocida y desacreditada ante el pueblo peruano.

Por lo tanto superar este impasse, implicará reconocer el atropello de la democracia y la constitución actual en el Perú con esta maniobra política anti democrática, por parte de los organismos internacionales, liberando al presidente Castillo dejando sin efecto su destitución y su detención y convocando a una Asamblea Constituyente para elegir a los nuevos representantes para escribir la nueva Constitución Política del Estado en la que sean reconocidos todos los Peruanos en un nuevo Perú Plurinacional, además claro está de un cierre del congreso como lo demanda el pueblo peruano. ★

Fuente: **Rebellion.org**